

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

TRIMESTRE

En la región valenciana. 4'60 ptas.

En el resto de España. 5'50

Extranjero. 10'50

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1855

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

MAR, 23

APARTADO DE CORREOS 184

TELÉFONO 17

NÚMERO SUJITO 5 CÉNTIMOS



R. I. P.

EL SEÑOR

Don José García del Moral y Peña

Jefe de Administración del Cuerpo Pericial de Aduanas

FALLECIÓ AYER, A LOS 62 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su desconsolada viuda doña Pilar Lamata; hijos D. Manuel, D. José, doña Elisa, doña Pilar y doña Concha; hijas políticas doña Matilde La-Roda y doña Carmen Naya; nietos, hermanos, primos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, ruegan a sus amigos les tengan presente en sus oraciones...

No se reparten esquelas.

No se admiten coronas.

A LAS SEÑORAS

Exposición de modelos de sombreros, vestidos y blusas de las mejores casas de París (para señoras y niñas) desde el día 21 hasta el 26 del corriente, en el Hotel Inglés, Pasaje de Ripalda.

ASUNTOS DEL DÍA

El próximo domingo se celebrará en Madrid una reunión de los delegados obreros de toda España, para fijar su actitud ante el problema de las subsistencias...

Esta son las impresiones del ministro de la Gobernación según declaró ayer a los periodistas, aun cuando se ignora si dichos propósitos serán secundados por todos los delegados...

No lo deberian olvidar los obreros, que España, dentro de la situación tristísima por que atraviesa el mundo, es una de las naciones menos castigadas por los grandes dolores que hoy aquejan a la humanidad...

La situación internacional no ha variado. La obscuridad en torno de la guerra es cada día más densa. Los Estados Unidos parecen cada día más inclinados a la guerra; China, por otra parte, se muestra belicosa. La guerra europea amenaza extenderse y tomar caracteres mundiales. La humanidad parece haber perdido la cabeza y desear su exterminio...

De la guerra naval

La guerra de movimiento

No es sólo el alto mando alemán del ejército terrestre quien con una maniobra audaz como el repliegue o conversión de líneas del frente Occidental, toma la iniciativa para emprender la guerra de movimiento, sino que el Almirantazgo muestra una actividad sorprendente, sacando del material disponible un rendimiento asombroso...

para la marina alemana, toda otra clase de actividades, no sucede así, que ahí están las proezas, de los llamados corsarios, impunes, de sanción enemiga, y ahí están los repetidos raids de las flotillas de torpederos, que regresan victoriosos a sus bases navales...

El primero, malogrado por cierto, y es el único caso de que tal ocurrió, se verificó durante la madrugada del 23 de enero, partiendo de Zeebrugge la flotilla de torpederos de Flandes, que sobre la costa holandesa, encontró a otra inglesa, combatiente, y el resultado de la acción librada frente a IJmuiden, fué que los ingleses perdieron un destroyer, cuyo nombre no se ha dado oficialmente, pereciendo 49 tripulantes, y de la escuadrilla alemana hubo de retirarse gravemente averiado el torpedero "V-69" (la inicial V significa construido en los talleres Vulkan), muriendo el jefe de ella, comandante Schultz, bravo marino que había prestado grandes servicios a su patria...

El segundo raid fué en la noche del 25 al 26 de febrero, estando las fuerzas alemanas mandadas por los capitanes de corbeta Tillessen y Konrad Albrecht. Mientras los torpederos del primer jefe rebasaban la línea Dover-Calais, en el Canal de la Mancha, la segunda fracción avanzó sin encontrar enemigos hasta Nort Foreland, bombardeando las defensas militares de Margate, y algunos buques fondeados en la costa, regresando ambas flotillas indemnes...

Y el tercero, muy reciente, pues data de la noche del 17 de marzo, fué repetición del anterior. Un grupo de torpederos también fué más allá de Dover-Calais, y humido a un destroyer inglés, del que sólo se salvaron ocho tripulantes (parte oficial de Londres), que salvo otro torpedero alemán, pero sin echarlo a pique. Dicen los alemanes que el buque destruido pertenecía a la clase L, formada por 20 unidades, botadas al agua en 1912 y 1913, de 980 toneladas, 29 a 31 millas, tres cañones de 102 mm. y cuatro tubos lanzatorpedos de 530 mm., tripulados por 100 hombres; todos los de la serie están bautizados con nombres que empiezan por L, y entre ellos se ha perdido ya otro, el "Louis". El segundo grupo operó en el Norte; echó a pique, torpedeándolo, un gran vapor mercante de unas 15.000 toneladas, y con la artillería a dos tranceros, bombardeando de cerca el puerto de Margate. Una y otra flotilla terminaron su operación sin sufrir la más mínima avería...

Son éxitos tácticos, que desde luego, no tienen influencia decisiva en el fin de una guerra como la presente, pero que muestran una significación altísima. De los 280 destroyers ingleses existentes al estallar la guerra, ya se han perdido 30, y unos seis torpederos; tampoco estas bajas de la armada británica, alteran el poderío en cuanto el número de navíos, pero por inmenso edificio del sea power de Albión, extraña sobremarera que la ofensiva arranca de la flota alemana, inferior en número, y se confirma así la dura lección que dió el almirante Scheer a Jellicoe en la batalla de Jutlandia, desde cuya fecha, la inacción ha sido norma de campaña del Almirantazgo de Londres, sin que se haya intentado, siquiera en apariencia, que las escuadras británicas llegaran a las costas alemana o belga. La guerra de sitio marítimo que en 1914 y 1915 desarrollaron los monitores y fuerzas ligeras aliadas, en el litoral de Fran-

des, teniendo como objetivo la destrucción de las improvisadas bases enemigas de Ostende y el Canal de Brujas, fracasó, con pérdidas cruentas, y hoy esas bases son una posición valiosísima que permite a Alemania la realización de esas brillantes incursiones que elevan el espíritu de sus tripulaciones, realizando el factor moral, tan esencial en esta contienda...

JUAN B. ROBERT.

LA VIDA MADRILEÑA

Para LAS PROVINCIAS

El conflicto de las exportaciones.—Un recuerdo.—Cómo se pudo evitar el problema en las regiones levantinas.—La protección del gobierno debía ser igual para todos.—Los teatros.—Contra el ambiente que genera.—Hay que trabajar por la cultura.—Los comerciantes hacen lo que quieren en Madrid.—El público se consuela con notas oficiosas.

Las cuestiones que se relacionan con la guerra absorben la atención pública por completo. De todas partes llegan noticias tristes, de escasez de subsistencias, carestía, hambre y falta de trabajo. Los que han realizado ganancias fabulosas, con motivo de la guerra, son pocos, y además, los que más sufren las consecuencias del conflicto son los obreros agrícolas de determinadas regiones.

En general, la población obrera española ha resultado perjudicada con la guerra, pues si bien es cierto que en algunas comarcas ha habido más trabajo, por el aumento de determinadas exportaciones, sabido es que ha subido el precio de los artículos de primera necesidad. De modo que el beneficio no ha llegado hasta la población obrera, ni aún en las regiones favorecidas por el aumento de la exportación, sino con limitaciones y con la circunstancia expuesta. Se han exportado artículos de primera necesidad en grandes cantidades, y materialmente eso ha contribuido a la carestía y escasez.

Se han podido ordenar las exportaciones en forma que se hubiesen realizado compensados, en la forma que se hace con el hierro de Bilbao, por ejemplo? Se ha manifestado en varias ocasiones, que el gobierno no autorizaba la exportación de hierro y de minerales, sino con la condición de que los barcos que lo llevan a Inglaterra vuelvan con cargamento de carbón.

No ha podido hacerse algo semejante con los productos agrícolas? En el caso de que se hubiese organizado la exportación en forma compensada, como la que se hace de los minerales, ¿no estaría en el extranjero el exceso de producción española, en determinados artículos?

Recuerdo que hace tiempo, cuando no se había iniciado siquiera el conflicto que abrumbra en estos días a las poblaciones de Levante, el cronista, reflejando el pensamiento de amigos suyos, interesados en el gran problema, expuso remedios posibles para la crisis naranjera. A los que pedían cosas que les eran necesarias, ¿no se les pudo imponer la obligación de exportar otras que podían serles útiles y que representaban una de las mayores fuentes de riqueza nacional?

Con esa exportación compensada y con el abaratamiento, ¿hasta lo inverosímil, como era preciso, de las tarifas ferroviarias, ¿se estarían pudriendo las cajas de frutas en las ciudades levantinas? El gobierno ha ayudado a determinadas industrias, disponiendo del dinero del Estado. ¿No se ha podido subvencionar a las Compañías ferroviarias; pagar a los productores levantinos el total ó parte del importe de los transportes de las frutas? ¿Por qué alcanza sólo la protección a las fábricas catalanas y bilbaínas y a la industria periodística, y se niega a los productores levantinos, que representan una de las mayores riquezas nacionales y una poderosa fuente de ingresos para el Tesoro?

En el artículo a que me refero, indiqué que debía ser llevada la naranja al precio de transporte más bajo, insignificante, a Galicia, Asturias, León, las Vascongadas y otras regiones españolas. Si se hubiese hecho eso, que era sencillísimo, pagando el Estado el total ó gran parte del precio de los transportes, como protección a la producción levantina, y al mismo tiempo se hubiese en práctica el principio de las compensaciones, en la exportación de artículos españoles, no sufrirían hambre las poblaciones obreras de la hermosa costa levantina. Solo los grandes valedores políticos han obtenido ventajas, para sus regiones, en la falta de organización que se ha lamentado desde que empezó la guerra, en cuanto se relaciona con la producción y las exportaciones.

Se han estrenado los últimos días algunas cosas en los teatros madrileños. La campaña teatral de la Corte hace reflexionar en la siguiente forma a un periódico de Barcelona: "El abuso de los vodevils ha conducido a este embotamiento del buen gusto y del sentido estético."

Se advierte en la capital catalana, como en otras rucas provincias, hostilidad hacia lo que llama un escritor madrileño "avalancha de juguetes que tiene convertido nuestro teatro en un bazar de todo a 60 céntimos."

El señor Periquet ha escrito una carta a los señores Merino y Avella, autores de El estudiante de Salamanca, obra estrenada en Apolo, en cuya misiva dice: "Lo de an-que no tiene en el léxico justo y culto palabra propia que lo justifique."

Creo llegado el momento de que nos reanemos (incluso los retirados, como yo), y adoptemos decisivos acuerdos contra el retrucano, la obsesión y otras enfermedades teatrales.

Es una obligación de los que sentimos el arte, educar al público. Si no lo hacemos ahora, incurriremos en responsabilidad."

La anterior carta es comentada por un crítico con las siguientes palabras: "De acuerdo con Periquet. Nos encontramos en un momento de barbarie escénica."

Es un asco. Los ojos de hijo, entre otros de los señores Pérez Quintero, estrenado en el Infanta Isabel, tiene la gracia fina de que han dado tantas pruebas sus autores. Las situaciones cómicas están arrancadas de la vida, y los chistes son cultos é inteligentes.

Todo comedia, vaudeville estrenado en Cervantes, y que firma el señor Plañío, se parece a los que hacen nuestros vecinos los franceses, lo mismo en el desarrollo de la trama que en todas sus manifestaciones.

Se trata de un vaudeville más.

Todos los días, la prensa publica notas ofiosas manifestando que las autoridades procedían energicamente con los comerciantes que subían los precios de los artículos de primera necesidad.

Esas notas son algo convencional de la vida madrileña, tan llena de convencionalismos, pues, los carniceros, panaderos y tenderos, favorecidos por sus abogados, políticos y en relación con los que dirigen el cotarro nacional, hacen lo que quieren del pueblo para el sobrepeso, y luego el periódico le consuela con la publicación de una energética nota ofiosa.

EL BACHILLER GARRASCO. Madrid 19 de marzo de 1917.

GRAN SORPRESA VERDAD Y POSITIVA Horno-pastelería de Vicente y José Martí

Pi y Margall, 3, 5 y 7.—Teléfono 819

Los señores Martí Hermanos, deseando corresponder a los numerosos y distinguidos clientes que favorecen más cada día su establecimiento, comprando los selectos géneros que en el mismo se elaboran, han dispuesto, con motivo de las próximas Pascuas, una GRAN SORPRESA VERDAD Y POSITIVA a beneficio del público.

Al efecto, el 50 por 100 de panes quemados que se pondrán a la venta, contendrán una MONEDA DE PLATA de cincuenta céntimos, que los favorecidos encontrarán cuidadosamente envuelta en papel higiénico satinado.

Esta sorpresa-regalo comenzará a ofrecerse al público desde mañana sábado.

Del mismo beneficio disfrutarán todos los que se provean en la Sucursal del Grao, Palau, 3.

En visperas de la llegada del nuevo arzobispo de Valencia

Como tentamos anunciado, ayer mañana se verificó la toma de posesión, por poderes, del nuevo arzobispo de esta archidiócesis, doctor Salvador y Barrera, revistiendo el acto la solemnidad acostumbrada en estos casos. Asistieron al acto el general de la quinta división señor Pereyra con su ayudante don Muga, en representación del señor arzobispo de Valencia; el gobernador civil señor Cortinas, el alcalde señor Gurrea, el presidente de la Audiencia señor Escrivano, el de la Diputación provincial señor Ibáñez Payá, delegado de Hacienda señor Pérez Caballero, representantes de los jueces de instrucción y municipales, Colegios de Abogados y Procuradores, consuecos, caballeros de los Ordenes militares, Inspector de Correos don Ismael González Joleto, don Francisco de Paula Amat, por la Económica de Amigos del País, Liga

Círculo de Bellas-Artes

Grandes conciertos en el TEATRO PRINCIPAL, por la Orquesta Valenciana de Cámara, dirigida por el maestro Eduardo L. Chavarri.

Segundo concierto, para hoy viernes 23 de marzo de 1917, a las seis en punto tarde

PROGRAMA

Primera parte: I Sinfonía «Espiritual»; a) Introducción y Alegre; b) Andante serioso; c) Scherzo; d) Finale, A. Hamerik. Segunda parte: I a) Siciliana; b) Minueto; Boccherini. II Cavatina; Raffi. III Minueto con dos tríos; Schubert. Tercera parte: Suite moderna (Trompa arpa y orquesta de arco). a) Oda; b) Scherzo; c) Intermezzo; d) Finale, de J. Brandts Buys. Nota.—Las localidades se facilitarán, sin aumento de precio, en el teatro Principal.

La actividad que notábase en todas partes delabata los preparativos que para reunir a S. E. I. se estaban haciendo. Numerosas familias de las señoritas que en aquel acreditado colegio se educaban, y muchas de las que allí lo recibieron, visitaron a la Comunidad de reverendas Maristas, quienes, con su amabilidad característica, les mostraron todas las dependencias que han preparado para dar alojamiento digno al nuevo prelado valenciano.

Las dependencias a que nos referimos son: en la planta baja, sala de esperas, sala de visitas, despacho y comedor, y en el piso alto, el dormitorio. El salón de visitas ha sido dividido en dos, el que hay a la derecha junto a la puerta de entrada es el destinado a sala de espera, pasando a la de recepciones por las puertas laterales.

Los muebles que adornan estas estancias han sido facilitados por las familias de los señores marqueses de Caro, viuda de Beldá y Cruz, a la que pertenece la Madre superiora de aquella Comunidad. En un cuadro en artísticos marcos se ven los retratos de los Papas León XIII y Pío X.

El despacho destinado a S. E. comunica con la sala de visitas, y ha sido amueblado con valiosos muebles, facilitados por la familia de los señores Reig y Martín Mendocía. En un lugar preferente de esta dependencia figura el retrato del doctor Salvador Barrera.

Los muebles del comedor, que ha sido instalado junto al jardín, pertenecen a la familia ya citada del señor Reig. La escalera que conduce al piso alto, así como todas las dependencias del Colegio han sido adornadas con profusión de plantas, facilitadas por el Ayuntamiento; para éste y para el alcalde tenían las Madres grandes muestras de gratitud.

Rica alfombra cubre la escalera. También en las dependencias que reseñamos vimos alfombras muy buenas, que han sido facilitadas por la casa Amador. Todas las lámparas pertenecen a la casa de Martínez y Orts.

El dormitorio destinado al prelado, como decimos antes, está situado en el piso principal, en la parte recayente al jardín. Es muy sencillo, pero hermanado con esta sencillez de una elegancia grande. La cama, que es migueleña, pertenece a los señores Hijos de Tamarit. Antes de este dormitorio hay otro, destinado al mayordomo de S. E. I. Es igualmente elegante.

Por no hacer muy larga esta información, no detallamos el resto del mobiliario, todo rico y del mejor gusto. Todas las familias de las señoritas colegiadas han rivalizado en ofrecer sus muebles para preparar el alojamiento destinado al señor arzobispo.

El salón de actos también ha sido adornado con plantas. En este espacio de departamento se celebrará mañana una fiesta dedicada por las colegiadas a su ilustre huésped. Por último, diremos que el servicio de plaza para la mesa pertenece a los señores marqueses de Caro y a la señora doña Dolores Gómez de Medivele de Maestre. La Comunidad de Madres de la Orden de Jesús y María recibió muchas felicitaciones por el acierto que han demostrado en preparar el alojamiento para el nuevo arzobispo de Valencia.

de sus compañeros de cada minoría a recibir al señor arzobispo en Fuente la Higüera. Está compuesta por los dos sindicatos del Ayuntamiento y los señores Lassa-la, Lluich, Bernat y Cabanes.

Un elogio al gobernador

El precio del arroz

El gobernador civil señor Cortinas, bien capacitado, por lo que pudimos observar ayer, de esta importantísima cuestión del arroz, está decidido a hacer cuanto en sus manos está porque la exportación de aquella granísima no sea suspendida, y a efecto, como procedimiento más directo, rápido y seguro, procura por que sea respaldada la tasa, condición indispensable para que el envío al extranjero sea consentido.

Los comerciantes, aquellos comerciantes y molineros, próximos a dejarse llevar de un erróneo deseo de forzar las ganancias, han comprendido, en vista de la acertada y energética actitud del señor Cortinas, que iba a serles inútil el empleo de cualquier habilidad para eludir sujeta al círculo de la tasa, y que corrian, además, el riesgo de quedarse sin el negocio seguro y limpio de la exportación. Y el buen sentido, la seriedad comercial y la formalidad individual de la inmensa mayoría de dichos molineros, se ha impuesto y han aplicado al asunto el criterio justo, el único posible entre personas que hacen honor a su palabra; el de aceptar la tasa y prescindir de todo sobrenprecio en la misma, por el concepto que fuese. Han hecho bien; han hecho, sencillamente, lo que debían.

El gobernador civil, como presidente de la Junta de Subsistencias, recibió ayer un telegrama de su compañero, el de la Junta Central, preguntándole que acuerdos adoptó aquella en su reunión del miércoles en referencia a la tasa del arroz, y qué actitud habían adoptado los molineros. Respecto del primer extremo le dió el señor Cortinas amplias referencias, que no acomodos por haberlas dado ayer en esta sección. Respecto del segundo, manifestó que se acababa de visitar el presidente de la Unión Arrocería, para manifestarle que ésta desistía de aumentar el precio del arroz Blanco clase 0, por ninguno de los conceptos de que se ha venido hablando estos días, conformándose y ajustándose en un todo al precio de la tasa.

El señor Cortinas felicitó a los comerciantes por esta decisión, y luego de telegrafiar la noticia a la Junta Central de Subsistencias, refirió a sus visitantes la resolución firmísima é inquebrantable que ha formado de castigar rigurosamente cualquier alteración de la tasa, amén de poner en conocimiento de la superioridad a los efectos pertinentes.

El gobernador civil de Salamanca ha telegrafado al de nuestra provincia, pidiéndole 500 sacos de arroz Benlloch, blanco, de 80 kilos cada uno, al precio de 4'75 pesetas los 400 kilos.

El señor Cortinas ha trasladado la orden de pedido a la Unión Arrocería, y ésta ha contestado que servirá inmediatamente la demanda, en cuanto se le den los nombres de los compradores y las marcas que han de llevar los sacos.

Conversamos ayer mañana con el señor Cortinas acerca de esta cuestión del arroz. He aquí algunas de las manifestaciones que consideramos interesantes: "La Unión Arrocería se ha convenido de que el gobierno, Junta Central y Provincial de Subsistencias y opinión, están decididos a no consentir que sea alterada la tasa granísima destinada al consumo interior, y ha venido su presidente a reiterar el convencimiento de conseguir ningún aumento por cargar a aquel precio, gastos de saquerío, giro, etc. El conflicto queda, pues, solucionado... en parte, porque este problema es tan complejo, que surgen infinitud de unos aspectos ó cuestiones realmente áridas. Una de éstas es la habilidad de algunos comerciantes que piden a Valencia, diciendo que es para el consumo del interior, el envío de miles de centenares de kilos de arroz, al precio de la tasa, y luego lo mandan al extranjero. Contra esto se ha de vivir prevenidos, evitando un agio que puede acarrear daños grandísimos. Otra dificultad, y no escasa, la presentan los cosecheros. Parece que éstos muestran, a la vista de la exportación, exigencias poco moderadas en cuanto al precio, y esto no aconseja la fabricación del arroz destinado al interior, que ha de venderse a un precio relativamente bajo. Habrá, por tanto, que procurar limitar aquellas pretensiones, bien obligando a que se destine parte de las existencias, del arroz en cuestión a la fabricación del destinado al interior, bien imponiéndole la tasa... En fin: esto se irá resolviendo, aunque lo mejor sería que se dieran cuenta todos de que lo

Swiza - directamente de Suiza franco de porte y de derechos de aduana a domicilio. Esta colección se envía franco, contra remesa de un sello de correo de 25 Cts.

Licores Marzal - Ginebra aromática "El Gato", - Rhum Jamaica "La Cubana", - Cognac "Las Llaves", - Anis "Marzal". ACADEMIA DUART-RIBAS

Victoria Eugenia - Los valencianos están de plácemes. La copa Victoria Eugenia, tan codiciada por los tiradores, se queda un año más en Valencia...

Diario de avisos - VALENCIA INDUSTRIAL, Sociedad anónima. De conformidad con el artículo 27 de la Escritura social, se convoca a los señores accionistas a junta general extraordinaria...

LA BAJA DEL PAN - Vendrá comprando muchos frutos de la Frutería LA IDEAL GUERRERO, 22 (antes CALABAZAS)

Anuncios oficiales - Ayuntamiento de Valencia. SORTEO DE OBLIGACIONES. Resultado del sorteo celebrado en estas Casas Consistoriales el día 20 de febrero último...

APOLLO - Gran compañía de revistas y zarcuelas españolas, bajo la dirección artística del maestro Penella. Hoy viernes, a las 5 1/2 tarde, matinee se lecta (gran moda)...

MUEBLES - en todos los estilos y en todos los precios - Garantizado por ser el dueño técnico. Director de la fábrica:

J. LIERN Liern y Giner - Exposición permanente. La más antigua e importante Muebles livables. Despacho: Paz, 22

Enfermos de estómago - Tome usted constantemente agua con bicarbonato marca MENTASOL, y estará su dolencia - Caja 500 Ptas

vaya - Si usted necesita una cama sólida, elegante y económica. Los hay de diferentes variedades. Darán razón: Francisco Cortés, calle de Náquera, núm. 4, esquina a la de Zapateros.

Olivos á la venta - Los hay de diferentes variedades. Darán razón: Francisco Cortés, calle de Náquera, núm. 4, esquina a la de Zapateros.

Ataques evitados

Don Tomás Torrija, calle de Carranza, 10, portera. Madrid, sufría ese terrible padecimiento llamado "dolores de estómago", y camuflado por sensaciones de quemadura...

Hacia largo tiempo que padecía de atroces dolores de estómago. Apenas podía digerir los pocos alimentos que tomaba; a veces no se me quedaban en el estómago. Muchos remedios tomé sin resultado, hasta que un amigo me recomendó que siguiera el tratamiento de las Píldoras Pink...

Curso de Medicina legal en la Facultad de Derecho

Quinta conferencia, por el Dr. Peset. El ilustre catedrático de Medicina legal, doctor don Juan Peset, dió ayer tarde su tercera conferencia del curso de Medicina legal...

Exposu las variaciones que sufre la percepción al variar la atención, y así cito al ejemplo de que dentro de un círculo, el punto que mejor se percibe es el que está en el centro...

Se emplean distintos procedimientos para hacer declarar a los testigos, y especialmente a los acusados, pero el más moderno, que está llamado a prestar grandes servicios, consiste en presentar una lista de palabras...

Tribunales

Ante el Jurado de la capital, comenzó ayer la vista causa, suspendida el día anterior, acerca de la tragedia ocurrida en la casa número 4 de la calle del Quejadero...

Esta hizo un relato de lo ocurrido el día de autos, sin precisar, por no recordarlo, algunos detalles, lo cual motivó el que se le leyeron sus primeras declaraciones.

Los acusadores patológicos formaban la segunda parte del tema, y acerca de ellos dijo el distinguido conferenciante que pueden ser mitomaneos, delirantes, alucinados, sugestivos y paranoicos.

De interés para los exportadores

Envío de mercancías á Suiza

La Cámara de Comercio, á ruegos del consúl de dicho país, recuerda á los exportadores de artículos á aquella nación, la necesidad de observar las siguientes disposiciones:

Primeramente, no embarcar nada sin la certificación extendida por este consulado que la S. S. S. autoriza la consignación de la mercancía á su nombre.

Para obtener esta autorización, la debe solicitar el comprador en Suiza á la S. S. S., mediante las garantías suficientes que la mercancía se consumirá exclusivamente en Suiza...

Después de leída por el secretario la prueba documental, el triente fiscal don Zeilo Rodríguez Porrero pronunció un eloquente informe, que duró más de una hora, suspendiéndose el juicio á las ocho y media de la noche...

Noticias teatrales

PRINCIPAL - La empresa de este teatro anuncia para esta noche, desde las nueve, en sesión continua, la representación de la grandiosa obra "Cristina", que tan enorme éxito ha alcanzado estos días en cuantas sesiones se ha presentado.

TEATRO PRINCESA TEMPORADA DE VARIETES HOY DOS GRANDES EXITOS HERMANAS VARGAS Y THE AMERICAN - Muy pronto "Las águilas humanas".

Valencia

—El Ayuntamiento no debió concurrir ayer en corporación al acto de la toma de posesión de la Sede Valencina, realizada en nombre del Ilustre prelado que llegará esta noche, por el canónigo señor Herrera...

—Mañana, á las seis de la tarde, dará el catedrático de Botánica de la Universidad, doctor Beltrán, la segunda de sus conferencias sobre "Patología vegetal".

Crónica mortuoria

—Fortalecida su alma con los auxilios de nuestra Santa Religión, ha fallecido en nuestra ciudad, ayer mañana, el respetable señor don José García del Moral y Peña, jefe de Administración del Centro Pícaro de Aduanas y persona honratísima...

—Hoy, y en los demás días en que se verifiquen actos oficiales relacionados con la entrada del señor arzobispo, el señor Gurrea irá solo... ¿No piensa el partido liberal en el espectáculo que ofrece? ¿No cree por su propio decoro, llegada la hora de acallar las ambiciones de quienes aspiran á suceder al señor Gurrea...

Noticias militares

—El capitán general ha dispuesto que el próximo domingo, si el tiempo no lo impide, se verifique la jura de la bandera de los nuevos reclutas en todas las guarniciones de la región.

—He aquí varios destinos de infantería que afectan á nuestra región: Los tenientes coronales don Vicente Pallardó, al regimiento de Otmaba; don Ramón Soriano, al idem; don Avelino Martín, á la zona de Teruel; don Fernando Fernández, á la de Albacete; don Enrique Gambó, al idem.

Los capitanes don José Rabasa, á la zona de Valencia; don Narciso de Fuentes, á la de Játiva.

Los primeros tenientes don José López, al regimiento de Tortosa; don Antonio Sánchez, al de Vizeya; don José Castillo, al idem; don Juan García, al de Mallorca; y don Armando Alvarez, al idem.

Los segundos tenientes don Francisco Arenas, al regimiento de Mallorca; don Luis Ibáñez, al idem.

Notas de sociedad

—Nuestro querido amigo don Rafael del Solar está de plácemes: su distinguida esposa doña Anita Maestre y Laborde-Boix ha dado á luz durante la madrugada de ayer, una hermosa niña, á la que se le pondrá en la pila bautismal el nombre de Augusta-Victoria.

—Felicitemos cordialmente á los señores del Solar-Maestre.

Tribunales

—PIANOS GÓMEZ. —Colinas y pianos verticales á cuerdas cruzadas; grandes existencias. —Calle Almirante, n.º 4, duplicado.

—Ayer, en el tren mixto de Barcelona, salió don Francisco Amat, y en el correo de Madrid llegó don Manuel Irazo.

—Por la tarde, en el ascendente de esta línea, marcharon varios de los distinguidos tiradores que han asistido al concurso de tiro de pichón que mañana termina.

—Entre los distinguidos viajeros llegados ayer de Madrid, figuraba nuestro querido amigo el doctor Casanova Dalfo y su señora.

—LAS ESCROFULAS, anemia y raquitismo de los niños, se curan con la Tintura Yodo-tánica fosfatada Selma. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Los obreros tallistas publicaron ayer un escrito, afirmando en la huelga que sostienen, y asegurando que están dispuestos á salir de Valencia en busca de trabajo, antes que transigir con sus patronos...

—Para elegir bordados y puntillas, precisa visite usted el almacén Sangre, 7.

—En el salón de sesiones de la Diputación provincial se subastó ayer mañana la conservación de las carreteras de Burjasot á Torrente, Utiel al confin de la provincia de Cuenca, Valencia á Moncada y Alcira á Silla. No se presentó ningún postor.

—Los motores á gas pobre, tipo Universal, están dando inmejorables resultados; los instala La Primitiva Valenciana, Játiva, A.

—En el Teatro Principal se celebró ayer tarde el Festival de Cultura física organizado por el profesor de esgrima señor Enguandanos, asistiendo al acto numerosa y selecta concurrencia, que aplaudió con entusiasmo los ejercicios de gimnasia sueca, que resultaron de hermoso efecto.

—De la sección de adultos gustaron extraordinariamente, los ejercicios de mazas, pesas, cuerda horizontal, anillas y paralelas, en los que tomaron parte los señores Aupp, Bertel, Bretón Cayero (P. y A.), Hernández, Aguilari, B. rgos, Bagueña, Jajara, Maylin, Pallás, Lorens, Vivó, Pabli, Martín, Tamarril, Ciment, Jiménez, Mira y Gabaldón, y merecen mención especial los señores Bagueña, Tenders (J.), P. llás, Cayero (A.), Ciment, Jiménez y Gabaldón.

—Los auxiliares del señor Enguandanos, señores Canet y Gabaldón, hicieron también bonitos ejercicios; y finalmente se dieron saltos en el trampolín por todos los que habían tomado parte en el festival, causando muy buen efecto.

—Fué, en suma, una agradable y hermosa velada, que mereció á don Felipe Enguandanos calurosos y sin énfasis felicitaciones, á las que unimos la nuestra más entusiasta.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA

(Conferencia telefónica)

Madrid 22, a las nueve noche.

El jeroglífico de la retirada de los alemanes en Francia, en jeroglífico sigue, y por no verse claro, no se ve aún si la retirada todavía, en el sentido del frente.

Por un lado, la explícita confesión de los ingleses de que entre Nusi y Arras comienzan los alemanes a mostrar resistencia, el estar solamente, todavía, el ejército británico a 16 kilómetros al Oriente de Peronne, el encontrarse los franceses entre Rompy y San Quintín, el avanzar lento entre Rompy y Croix y el decir los franceses que fortifican sólidamente las posiciones tomadas, hace pensar que si el retroceso no ha terminado, está para terminar; pero teniendo en cuenta que un correspondiente de un periódico de Londres afirma que se oyen grandes explosiones hacia Lens y Douai, que se atribuyen a que los alemanes están volando sus fortificaciones de campaña, y los informes de los aviadores, que aseguran que los germanos trasladan su artillería hacia el Este, y que han reforzado las defensas de Lille, induce a creer en la ampliación de la retirada, y que ésta terminará por el Norte, en la última plaza citada.

Y por el Sur?
Aviso en Laon.

Las noticias de última hora que tengo a la vista, hacen creer que la revolución en Rusia tiende a dar el triunfo a los elementos avanzados, con perjuicio de la guerra.

Si así es, se convencerán los aliados de lo que no supieron ver: que el Czar, al quien ayudaron a caer, era precisamente el sostén de la guerra.

Quien bien tiene y mal escoge...
En Macedonia se ha luchado, venciendo alemanes, austriacos y búlgaros en Trnova y Nizople, al Nordeste y Sudeste, respectivamente, de Monastir.

Hasta mañana.

ARMANDO GUERRA. (Prohibida la reproducción.)

Declaraciones del ministro de la Gobernación

Madrid 22, a las 750 tarde.

Saludamos en su despacho al ministro de la Gobernación, y nuestra primera pregunta fue:

—¿Qué hay de huelgas?

—El señor Ruiz Jiménez contestó:
"Pues, que tanto van soplando el combustible, que al fin arderá."

Estas cosas, señores, exigen mucha prudencia, porque no ignoran ustedes que afectan a los intereses..."

Los delegados obreros acordaron una huelga de veinticuatro horas, que se cumplió el día 25 volviendo a remitirse para adoptar acuerdos de carácter general.

—Se irá a la huelga general indefinida? —A esto yo no puedo responder. Lo que sí digo es que no hay motivo para una huelga de carácter político.

En cuanto al problema de las subsistencias, el gobierno hace cuanto puede, y más de lo que puede, para solucionarlo.

—Agrava la situación la desobediencia de algunos alcaldes, en lo relativo a la incautación. Por eso he ordenado a los gobernadores civiles que impongan multas de 5.000 pesetas a los desobedientes, y les continen con llevarles a los tribunales.

—Digo todo esto, para que se vea que el problema es muy fácil para se dicho, pero muy difícil para resolverlo.

—La crisis del trabajo también sufrirá agravación con la huelga, si estalla. Yo confío en el patriotismo de todos.

—La prensa habla de una huelga ferroviaria. Puedo decir a ustedes que esto nada que ver tiene con la anunciada reunión de los delegados obreros para el día 25.

—El Comité ferroviario de Valladolid ha anunciado que se reunirá el 23 de corriente, pero ayer se me comunicó que la reunión se aplaza para el 8 del próximo mes de abril. Espero que nada ocurra.

Mañana o pasado publicará *la Gaceta* el decreto, reconociendo la personalidad jurídica de la Asociación ferroviaria, y creo que esto contribuirá a calmar los ánimos.

—Mi impresión, como ministro, es la de que nos hallamos en un momento importante, y que van alcanzándonos las salpicaduras del conflicto internacional.

—Si ocurren trastornos de atronamientos con todas sus consecuencias, pero no hay motivo de alarma por ahora.

—Las impresiones que recibo de los gobernadores civiles no actúan novedad ninguna."

La hora oficial

Madrid 22, a las 8'10 noche.

El embajador de España en París ha telegrafado al gobierno anunciando que a las once de la noche del día 24 del corriente, serán adelantadas una hora los relojes, hasta el 7 del mes de octubre, que volverán a ser retrasados.

Por un lado, la explícita confesión de los ingleses de que entre Nusi y Arras comienzan los alemanes a mostrar resistencia, el estar solamente, todavía, el ejército británico a 16 kilómetros al Oriente de Peronne, el encontrarse los franceses entre Rompy y San Quintín, el avanzar lento entre Rompy y Croix y el decir los franceses que fortifican sólidamente las posiciones tomadas, hace pensar que si el retroceso no ha terminado, está para terminar; pero teniendo en cuenta que un correspondiente de un periódico de Londres afirma que se oyen grandes explosiones hacia Lens y Douai, que se atribuyen a que los alemanes están volando sus fortificaciones de campaña, y los informes de los aviadores, que aseguran que los germanos trasladan su artillería hacia el Este, y que han reforzado las defensas de Lille, induce a creer en la ampliación de la retirada, y que ésta terminará por el Norte, en la última plaza citada.

LOS CAMBIOS

Madrid 22, a las diez noche.

BOLSA DE MADRID
Interior, 7410.
Amortizable al 5 por 100, 9350.
Amortizable al 4 por 100, 9000.
Exterior, 8280.
Francos, 80'05.
Libras, 22'30.

Bienes.

Detalles interesantes

Madrid 22, a las 10'15 noche.

Comunican de Petrogrado que el general Ruský ha sido entrevistado, facilitando detalles de la estancia del Czar en Pskof, a donde llegó el día 14 del actual, a las ocho de la mañana.

Las primeras palabras del Czar, que se hallaba taciturno, demostraban que conocía los sucesos principales, pero no podía comprender el carácter decisivo del levantamiento.

A las dos de la madrugada del 15, el Czar llamó al general Ruský, manifestándole que estaba dispuesto a hacer concesiones y a aceptar un gobierno responsable. Al efecto estaba ya preparado y firmado, sobre la mesa, un manifiesto.

A las tres de la madrugada, el general Ruský sostuvo una conversación telefónica de dos horas con Rodzianko, quien le hizo comprender que la única decisión posible del Czar era la abdicación inmediata.

El general Ruský comunicó esta constatación al Czar, y apoyado por su jefe de Estado Mayor, general Daniloff, le aconsejó la abdicación en interés de la suerte y de la victoria sobre el enemigo.

Entre tanto, el general Ruský había recibido contestaciones a sus telegramas al general Alexieff, al gran duque Nicolás y a los generales Brusiloff y Ivert, reconociendo todos la necesidad de la abdicación.

El Czar comunicó al general Ruský que estaba dispuesto a abdicar, pero deseaba hacerlo en presencia de Rodzianko, diciendo que éste le había prometido que iría a Pskof. Pero por el contrario, Rodzianko avisó telefónicamente al general Ruský que no deseaba salir de Petrogrado.

A las tres de la tarde el Czar llamó al general Ruský y le entregó un telegrama abdicando en favor del Czarevich. El general Ruský se dispuso a cursar el telegrama al gran cuartel general, cuando recibió otro de Goutchokof y de Choulgen, diputado conservador, anunciándole su inmediata llegada a Pskof.

El general volvió a donde se hallaba el Czar, sin enviar el despacho.

El Czar pareció muy tranquilo por la llegada de delegados de Petrogrado, confiando sin duda en que se trataba de una modificación en el estado de cosas.

Goutchokof y Choulgen llegaron a las diez de la noche. Mientras tanto el barón de Fredericks no dejó un momento de estar al lado del Czar. A pesar de las órdenes del general Ruský, Goutchokof y Choulgen fueron introducidos inmediatamente ante el Czar antes de ver al general Ruský.

Lo que impresionó más al Czar fué la defección de los guardias de corps y prestó poca atención a los otros detalles del relato que le hicieron los delegados del Comité ejecutivo.

Después de mostrarse resuelto a abdicar por sí y por su hijo en favor del gran duque Miguel, el Czar se retiró con el barón de Fredericks a una habitación, donde redactó el nuevo texto de la abdicación.

Cuando volvió hubo un emocionante silencio durante algunos minutos. Después entró el barón de Fredericks con una copia escrita a máquina, de la abdicación, que el Czar firmó y que el barón de Fredericks guardó. Uno de los ejemplares fué guardado por el general Ruský, y otro lo fué por Goutchokof.

Media hora más tarde salió el tren imperial hacia el gran cuartel general.

La abdicación había sido redactada en líneas apretadas y en estilo telegráfico.

La firma del Czar fué recubierta con una capa de barniz.

Consejo de ministros

Madrid 22, a las 10'25 noche.

A LA ENTRADA

Se celebró esta tarde en la Presidencia el anunciado Consejo de ministros.

Comenzó a las seis de la tarde.

El primero en llegar fué el conde de Romanones, quien nos dijo a los periodistas que el Consejo de ministros estaría dedicado al examen de una porción de cosas que están a la orden del día.

Minutos después llegó el ministro de Estado.

Presentado por nosotros acerca de la Nota que prometió entregar a la prensa, le quitó importancia, diciendo que su carácter será informativo, pues se reducirá a dar cuenta de los trabajos realizados por el gobierno para favorecer la importación. Añadió que no ha entregado la nota porque falta un detalle dependiente de la contestación del gobierno de Berlín.

El ministro de Fomento dió cuenta de las impresiones de su viaje a Sevilla.

Entiende que procede realizar las obras de defensa contra las inundaciones del Guadalquivir en su totalidad, y no en parte, porque resultaría el trabajo estéril o perjudicial.

Añadió que había celebrado una detenida conferencia con el director general de Obras públicas, señor Zorita, quien le expuso los términos del problema naranjero de Levante.

A LA SALIDA

El Consejo terminó a las 9'30.

A la salida dijimos el conde de Romanones:
"Hemos tratado de todos los problemas planteados en la actualidad, sin acabar el estudio de ninguno de ellos. Aun así el Consejo ha terminado por cansancio de los ministros, que volveremos a reunirnos mañana ó pasado."

El ministro de Fomento manifestó:
"He expuesto mis impresiones recogidas en mi viaje a Sevilla, y he hecho una relación de las principales obras de defensa que han de realizarse en Matagorda, Almería, Granada y Sevilla, acordando acometer, desde luego, la realización de las mismas."

También he dado cuenta de las impresiones recogidas por el señor Zorita en su viaje a Valencia y Castellón, informando al Consejo de las conclusiones del millón de Villarreal. Son de una gravedad extrema, y el gobierno estima que es necesario acudir a remediar las necesidades que en ellas se patentizan. Desde luego, se promoverán las obras públicas necesarias a solucionar la crisis."

El Consejo aprobó el decreto sobre seguro marítimo, que tan relacionado está con la salida de la flota del Mediterráneo, y que tanto ha de facilitar la exportación de la naranja. Mañana se publicará dicho decreto."

El señor Ruiz Jiménez dijo:
"El ministro de la Guerra ha dado cuenta de una real orden relativa a los reclutas de cuota."

Yo me he ocupado del conflicto planteado por los carniceros de Madrid y de su propósito de cesar mañana en el abastecimiento de carne. Como no pueden haberlo sino después de cinco días de haberlo anunciado, les he hecho saber que se les llevará a los tribunales."

Entre las peticiones formuladas por la Sociedad "La Unión", las hay algunas a que puede accederse, tales como que se prohíba la matanza de las terneras hembras y vacas preñadas; la supresión del uno por 100 del arbitrio por pesas y medidas y la rebaja del arbitrio municipal. De otras peticiones, y especialmente la que se refiere a los abastecedores y la concesión de un anticipo de cinco millones para organizar una Sociedad encargada del suministro de reses, no se puede hablar ahora."

He dado cuenta de la notificación de la Sociedad patronal del ramo de construcción, de provocar el paro, y hemos excitado el celo del gobernador civil para que procure que lleguen a un acuerdo patronos y obreros."

El aumento del precio de la carne

Madrid 22, a las 10'20 noche.

Mitín de carniceros

En el teatro madrileño se ha celebrado el anunciado mitín de los carniceros. Ha presidido el acto el presidente del gremio de tabajeros, don Manuel Salvadores, quien tenía a su lado a los presidentes de varias Sociedades.

El señor Salvadores ha explicado el objeto del mitín, haciendo historia de la crisis por que atraviesa el gremio desde hace más de ocho años, y los trabajos que se han realizado para evitar el aumento del precio de la carne, cosa que no se ha podido evitar, por los aumentos que gravan dicho artículo y la carestía de las carnes.

Después han hablado varios oradores, que han solicitado el apoyo de la prensa.

Se han dado lectura a las conclusiones de carácter nacional, que han sido aprobadas, y en las que pide:
Que amparándose el gobierno en la ley de Subsistencias, prohíba en absoluto la exportación de toda clase de ganado, permitiendo la libre importación, sin gravamen alguno, de las carnes congeladas.

Que se proceda a fijar la tasa de los ganados y a la de la carne, sirviendo para regular esa tasa el precio de cotización de los mercados de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Valladolid y Bilbao.

Piden también, que mientras se proceda a la tasa de los ganados, y con arreglo a la ley de Autorizaciones, el gobierno destine 150 millones de pesetas para el abastecimiento de las capitales de importancia, poniendo precios reguladores, como se hizo con las harinas.

La Junta de subsistencias

Madrid 22, a las once noche.

Se reunió en sesión la Junta de Subsistencias.

Se dió cuenta primeramente de una comunicación de la Junta provincial de Madrid, solicitando la concesión de una nueva prórroga para implantar la tasa del pan en la provincia.

El señor Paraiso dijo a este propósito que la ley no concede, para proceder a la implantación y establecimiento de la tasa, después de acordada, más que tres días de plazo, que dicho plazo se pidió como algo excepcional que se ampliase a quince días, y que fué concedido con este carácter de excepción. Más tarde se pidió asimismo que se concediera una prórroga, y también se acordó, y que ahora se podía una nueva, que opinaba no debía otorgarse."

Habló de la interrupción del tráfico y transporte del trigo en la provincia, y dijo que si se acordaba la prórroga, debería cesar la prohibición del transporte.

Se trató también de una alzada contra el acuerdo relativo a la incautación por la Junta provincial de Almería de una mina de azufre y sus productos, adoptando acuerdos en consecuencia con el dictamen del Comité ejecutivo.

También han acordado, para el caso que el gobierno desistiera de las peticiones formuladas, declararse en huelga.

Con el carácter de local, se ha acordado pedir al Ayuntamiento que haga efectivas al gremio las 200.000 pesetas que fueron aprobadas por aquella Corporación, siendo alcalde el señor Ruiz Jiménez, y cuya cantidad no ha sido hecha efectiva todavía, y que se rebaje 10 céntimos por kilo el arbitrio sobre entrada de carnes.

De no acceder el Ayuntamiento a estas peticiones, se declarará la huelga mañana viernes.

Manifestación de carniceros

Cuando los ministros se hallaban reunidos en Consejo, ha llegado el subdirector de la policía, señor Blanco, quien ha dado cuenta al ministro de la Gobernación de lo que había ocurrido en el mitín del teatro Madrileño, y que unos mil carniceros se dirigían por el Paseo de Recoletos (interrumpe la censura)... la policía impidió (interrumpe la censura)...

Una comisión del gremio ha visitado al jefe del gobierno, a quien han hecho entrega de las conclusiones aprobadas en el mitín.

Los Reyes a Madrid

Madrid 22, a las 11'30 noche.

Un despacho de Sevilla comunicó, que han marchado los Reyes a Madrid. Se atribuyó a Sus Majestades una entusiasta despedida.

ESTRENOS

Madrid 22, a las 11'15 madrugada.

En el teatro Español se ha verificado el estreno de una obra de Pedro de Répide, titulada *Veteranos*, que gustó.

También ha sido estrenada la comedia en tres actos *La abadesa de Hontanares*, original de los señores Montesinos y Ribón.

Esta obra obtuvo un gran éxito.

La guerra europea

Madrid 22, a las 1'30 madrugada.

Un discurso de M. Ribot

Telegrafian de París que después de la declaración del nuevo ministerio en la Cámara, se ha puesto sobre la mesa el debate sobre política general.

M. Ribot pronunció un discurso sobre las operaciones militares, diciendo que la situación es muy halagadora, pero que sin embargo no hay que creer que la guerra esta ya en su término.

El repique alemán puede ser el preludio de nuevos ataques, y por ello es prematuro hablar de las condiciones de paz futura.

Francia no es una nación ávida de conquistas.

Queremos nuestras antiguas provincias y garantías de una paz duradera.

Pero esto no basta; es menester obtener garantías morales para la paz entre los pueblos, y que todos los que entren en esa unión tengan el mismo grado de progreso democrático y social.

Esta española guerra no habría estallado si los pueblos hubieran sido dueños de sus destinos.

Esta es la verdadera garantía de una paz duradera, y por ello asistimos con gran emoción a los acontecimientos históricos que se producen actualmente en Rusia.

Recordó M. Ribot la lealtad del Czar Nicolás para con los aliados, y calificó de admirable el Manifiesto en que abdicó al Trono ante la voluntad del pueblo.

Este Czar, dijo, fué y será el amigo de Francia. Respetó nuestra alianza y ejecutó la voluntad de su padre con absoluta fidelidad.

Debemos este homenaje y hemos de tributárselo en este momento en que evolucionaba la libertad esa noble nación nuestra amiga, en guerra como en paz.

Hicimos votos por que esta evolución se lleve a efecto sin violencias y disturbios profundos, y para que pueda servir de ejemplo a otros pueblos.

Terminó diciendo que el gobierno trabajaba por el país, pensando solo en él y hacerse digno de la labor que se le ha confiado.

Nuestra recompensa, si acertamos, será el éxito de Francia, a quien el mundo rodea con su simpatía y justa digna de la victoria. (Grandes aplausos en toda la Cámara.)

El conflicto de la carne en Madrid

Madrid 22, a las 11'10 noche.

Una comisión de carniceros ha visitado al ministro de la Gobernación, para expresar los términos en que se halla el conflicto del abastecimiento de carne en Madrid.

El ministro les manifestó que el gobierno está dispuesto a no consentir que la población carezca de artículo de tanta necesidad, y que del asunto se había tratado en Consejo.

Los carniceros insistieron en las dificultades que se les ha creado para sacrificar, y añadieron que si van a la huelga será legalmente.

Anunciaron que no matarán mañana por haber sacrificado hoy con exceso.

Para mañana están convocados otro vez los carniceros por el ministro.

Nuevo académico

Madrid 22, a las 11'45 noche.

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas celebró junta extraordinaria y publica para la admisión del nuevo académico de número don Adolfo A. Buylla.

Carbón para España

Madrid 22, a las 11'20 noche.

En el ministerio de Estado estuvo esta tarde, conferenciando detenidamente con el señor Gimeno, el marqués de Cortina, que ha sido designado como delegado del gobierno de España para marchar a Londres con objeto de solicitar del gobierno

El conflicto de la carne en Madrid

Madrid 22, a las 11'10 noche.

Una comisión de carniceros ha visitado al ministro de la Gobernación, para expresar los términos en que se halla el conflicto del abastecimiento de carne en Madrid.

El ministro les manifestó que el gobierno está dispuesto a no consentir que la población carezca de artículo de tanta necesidad, y que del asunto se había tratado en Consejo.

Los carniceros insistieron en las dificultades que se les ha creado para sacrificar, y añadieron que si van a la huelga será legalmente.

Anunciaron que no matarán mañana por haber sacrificado hoy con exceso.

Para mañana están convocados otro vez los carniceros por el ministro.

Nuevo académico

Madrid 22, a las 11'45 noche.

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas celebró junta extraordinaria y publica para la admisión del nuevo académico de número don Adolfo A. Buylla.

Carbón para España

Madrid 22, a las 11'20 noche.

En el ministerio de Estado estuvo esta tarde, conferenciando detenidamente con el señor Gimeno, el marqués de Cortina, que ha sido designado como delegado del gobierno de España para marchar a Londres con objeto de solicitar del gobierno

Confusiones radiotelegráficas

servicio exclusivo para "Las Provincias"

De 7 de la tarde a 6 de la madrugada

Información inglesa

DE POLDHU A ARANJUEZ

Parte oficial inglesa

Un comunicado inglés dice que la mitad del frente de retirada alemana está destruido, y que en el avance de las tropas aliadas han sido ocupados más de 40 pueblos.

El enemigo, en vista de que persistían los progresos británicos hacia Cambrai, continuó en su retirada.

El martes empezó el enemigo una operación, sin conseguir su objetivo.

El miércoles se apoderaron las tropas británicas de San Quintín, a pesar de la resistencia que opuso el adversario, y llegaron hasta los pueblos que el ejército alemán incendió antes de abandonarlos, y que estaban ardiendo.

Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Parte oficial francesa

En la región Norte de Tergiers hemos ensanchado nuestras posiciones del E. del canal de San Quintín, después de un violentísimo combate, y hemos arrojado al enemigo de varios puntos importantes, que defendían con energía.

Al Sur de Oise y Norte de Soissons hemos progresado igualmente durante la noche, y ocupamos varios pueblos, a pesar de las vivas acciones del enemigo.

En la región de Vregny dimos un golpe de mano al Norte de Berry au Bac, y cogimos prisioneros.

Dan fracaso, gracias a nuestro fuego, arias tentativas de los alemanes contra nuestros pequeños puestos, hacia Fontaine aux Charnes, Argona al Este del camino de Saint Souple, en Stwahillaine y en el bosque de Courrières.

En todo el resto del frente, la noche tranquila.

Parte oficial francesa de la noche

En la línea de San Quintín hubo encuentros entre patrullas y combates de escasa importancia al Norte de Bailion.

Entre el Somme y el Oise, los alemanes intentaron diferentes veces aminorar movimientos de reacción, con objeto de expulsar a nuestras tropas de la orilla Este del canal de San Quintín, pero se resultaron inútiles, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Todos los ataques alemanes en diversos puntos del frente han sido evitados por nuestro fuego de artillería.

En La Perre, los alemanes emprendieron un ataque, generalizándose la lucha, que terminó con la más completa derrota del enemigo.

(Sigue a la cuarta página.)

El señor Paraiso dió cuenta de que coincidió con el anuncio de la autorización de ciertas exportaciones, se había manifestado en el precio de algunos de los productos a los que afectaba el acuerdo, una notable tendencia al alza, y que esto había ocurrido en cuanto se refiere al arroz especialmente. Añadió que el ministro de Hacienda, al tener conocimiento de lo que ocurría, telegrafó inmediatamente al gobernador civil de Valencia, diciéndole que hiciera saber a los arroceros que estaba dispuesto a acordar la suspensión de la exportación del arroz en cuanto supiera que se había vendido una sola partida a precio superior al de tasa. El señor Paraiso siguió dando cuenta de las medidas adoptadas por la Junta Central de Subsistencias y el gobierno en este asunto, para evitar el alza del precio del arroz.

El record que al tratarse de autorizar para la exportación del arroz ya predijo lo que ocurriría en el caso de que se concediera la autorización, y se lamentó de que en aquella ocasión no fuera aprobada la peticiones que redactó y defendió. Repudió ahora esta petición, diciendo que era el único medio para evitar abusos, y que consistía en que los exportadores se comprometían a constituir previamente un depósito de existencias suficientes para el consumo nacional, existencias que habían de venderse al precio de tasa.

Consuló el que se acordase autorizar la exportación del arroz sin adoptar antes, como había aconsejado, todas aquellas medidas de seguridad que garantizasen el cumplimiento de la ley.

Intervinieron también los señores Alas Pumarino y García Cortés, afirmando que es una burla lo que hacen los exportadores, y que no debe tolerar la Junta Central de Subsistencia, que sigan aprovechándose para el lucro personal. Añadieron que debía suspenderse la autorización para exportar arroz, en vista de la actitud de los arroceros, ya que no existen las garantías necesarias para el cumplimiento de lo dispuesto.

El marqués de Casa Pacheco intervino, afirmando que se debía tener en cuenta la elevación de los precios de coste materias agrícolas, y que no debía la Junta adoptar soluciones violentas, que tendrían consecuencias fatales para intereses de muchos agricultores.

El señor Nicolau dijo que no se debía olvidar tampoco que la región de Levante es una de las más castigadas, y se mostró de opinión de que se comprueben los abusos denunciados, antes de proceder en consecuencia.

Se generalizó la discusión y se originó un largo debate, en el que intervinieron repetidas veces los señores García Cortés, Alas, Paraiso, marqués de Casa Pacheco y marqués de la Frontera. Este último, contestando a las palabras del marqués de Casa Pacheco, afirmó que ahora no se trata de lo relativo a la tasa de las materias agrícolas, sino que se ocupa la Junta del alza de los productos, cuya exportación autorizó. Pide que se proceda con toda energía en el castigo de los culpables.

Finalmente se acordó autorizar al Comité ejecutivo para que adopte todas aquellas medidas que crea necesarias para evitar que falten a la ley los exportadores.

El presidente preguntó al Comité qué ocurría en cuanto a la implantación de la tasa del pan en Madrid, y el señor Gómez Latour reprodujo igual pregunta, indicando la conveniencia de que en los actuales momentos, cuando la clase obrera se dispone a pedir cuentas al gobierno acerca de que la Junta de Subsistencias, se desista un sólo momento en procurar el abastecimiento de los productos de primera necesidad.

Se contestó que la Junta, en realidad no lo sabe, por no tener estado de derecho para ella, cuanto haya podido ocurrir con relación al establecimiento de la tasa del pan en Madrid.

Los señores marqueses de Casa Pacheco y de la Frontera protestaron energicamente de que no se haya establecido ya la tasa del pan.

Por último se acordó la siguiente declaración:

La Junta Central de Subsistencias ha visto con disgusto que a pesar del tiempo transcurrido, notoriamente excesivo, después de acordado el establecimiento de la tasa y la incautación del pan en Madrid, no se haya realizado, y acuerda exaltar el celo de la Junta provincial de Subsistencias de Madrid para que, venciendo todas las dificultades que a ello se opongan, establezca la tasa en el plazo de cinco días.

La Junta acuerda además dirigirse al gobierno en solicitud de la inmediata adopción de medidas encaminadas al establecimiento de dicha tasa.

Seguidamente se levantó la sesión.

Los Reyes a Madrid

Madrid 22, a las 11'30 noche.

Un despacho de Sevilla comunicó, que han marchado los Reyes a Madrid. Se atribuyó a Sus Majestades una entusiasta despedida.

ESTRENOS

Madrid 22, a las 11'15 madrugada.

En el teatro Español se ha verificado el estreno de una obra de Pedro de Répide, titulada *Veteranos*, que gustó.

También ha sido estrenada la comedia en tres actos *La abadesa de Hontanares*, original de los señores Montesinos y Ribón.

Esta obra obtuvo un gran éxito.

La guerra europea

Madrid 22, a las 1'30 madrugada.

Un discurso de M. Ribot

Telegrafian de París que después de la declaración del nuevo ministerio en la Cámara, se ha puesto sobre la mesa el debate sobre política general.

M. Ribot pronunció un discurso sobre las operaciones militares, diciendo que la situación es muy halagadora, pero que sin embargo no hay que creer que la guerra esta ya en su término.

El repique alemán puede ser el preludio de nuevos ataques, y por ello es prematuro hablar de las condiciones de paz futura.

Francia no es una nación ávida de conquistas.

Queremos nuestras antiguas provincias y garantías de una paz duradera.

Pero esto no basta; es menester obtener garantías morales para la paz entre los pueblos, y que todos los que entren en esa unión tengan el mismo grado de progreso democrático y social.

Esta española guerra no habría estallado si los pueblos hubieran sido dueños de sus destinos.

Esta es la verdadera garantía de una paz duradera, y por ello asistimos con gran emoción a los acontecimientos históricos que se producen actualmente en Rusia.

Recordó M. Ribot la lealtad del Czar Nicolás para con los aliados, y calificó de admirable el Manifiesto en que abdicó al Trono ante la voluntad del pueblo.

Este Czar, dijo, fué y será el amigo de Francia. Respetó nuestra alianza y ejecutó la voluntad de su padre con absoluta fidelidad.

Debemos este homenaje y hemos de tributárselo en este momento en que evolucionaba la libertad esa noble nación nuestra amiga, en guerra como en paz.

Hicimos votos por que esta evolución se lleve a efecto sin violencias y disturbios profundos, y para que pueda servir de ejemplo a otros pueblos.

Terminó diciendo que el gobierno trabajaba por el país, pensando solo en él y hacerse digno de la labor que se le ha confiado.

Nuestra recompensa, si acertamos, será el éxito de Francia, a quien el mundo rodea con su simpatía y justa digna de la victoria. (Grandes aplausos en toda la Cámara.)

El conflicto de la carne en Madrid

Madrid 22, a las 11'10 noche.

Una comisión de carniceros ha visitado al ministro de la Gobernación, para expresar los términos en que se halla el conflicto del abastecimiento de carne en Madrid.

El ministro les manifestó que el gobierno está dispuesto a no consentir que la población carezca de artículo de tanta necesidad, y que del asunto se había tratado en Consejo.

Los carniceros insistieron en las dificultades que se les ha creado para sacrificar, y añadieron que si van a la huelga será legalmente.

Anunciaron que no matarán mañana por haber sacrificado hoy con exceso.

Para mañana están convocados otro vez los carniceros por el ministro.

Nuevo académico

Madrid 22, a las 11'45 noche.

La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas celebró junta extraordinaria y publica para la admisión del nuevo académico de número don Adolfo A. Buylla.

Carbón para España

Madrid 22, a las 11'20 noche.

En el ministerio de Estado estuvo esta tarde, conferenciando detenidamente con el señor Gimeno, el marqués de Cortina, que ha sido designado como delegado del gobierno de España para marchar a Londres con objeto de solicitar del gobierno

Confusiones radiotelegráficas

servicio exclusivo para "Las Provincias"

De 7 de la tarde a 6 de la madrugada

Información inglesa

DE POLDHU A ARANJUEZ

Parte oficial inglesa

Un comunicado inglés dice que la mitad del frente de retirada alemana está destruido, y que en el avance de las tropas aliadas han sido ocupados más de 40 pueblos.

El enemigo, en vista de que persistían los progresos británicos hacia Cambrai, continuó en su retirada.

El martes empezó el enemigo una operación, sin conseguir su objetivo.

El miércoles se apoderaron las tropas británicas de San Quintín, a pesar de la resistencia que opuso el adversario, y llegaron hasta los pueblos que el ejército alemán incendió antes de abandonarlos, y que estaban ardiendo.

Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Parte oficial francesa

En la región Norte de Tergiers hemos ensanchado nuestras posiciones del E. del canal de San Quintín, después de un violentísimo combate, y hemos arrojado al enemigo de varios puntos importantes, que defendían con energía.

Al Sur de Oise y Norte de Soissons hemos progresado igualmente durante la noche, y ocupamos varios pueblos, a pesar de las vivas acciones del enemigo.

En la región de Vregny dimos un golpe de mano al Norte de Berry au Bac, y cogimos prisioneros.

Dan fracaso, gracias a nuestro fuego, arias tentativas de los alemanes contra nuestros pequeños puestos, hacia Fontaine aux Charnes, Argona al Este del camino de Saint Souple, en Stwahillaine y en el bosque de Courrières.

En todo el resto del frente, la noche tranquila.

Parte oficial francesa de la noche

En la línea de San Quintín hubo encuentros entre patrullas y combates de escasa importancia al Norte de Bailion.

Entre el Somme y el Oise, los alemanes intentaron diferentes veces aminorar movimientos de reacción, con objeto de expulsar a nuestras tropas de la orilla Este del canal de San Quintín, pero se resultaron inútiles, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Todos los ataques alemanes en diversos puntos del frente han sido evitados por nuestro fuego de artillería.

En La Perre, los alemanes emprendieron un ataque, generalizándose la lucha, que terminó con la más completa derrota del enemigo.

(Sigue a la cuarta página.)

Confusiones radiotelegráficas

servicio exclusivo para "Las Provincias"

De 7 de la tarde a 6 de la madrugada

Información inglesa

DE POLDHU A ARANJUEZ

Parte oficial inglesa

Un comunicado inglés dice que la mitad del frente de retirada alemana está destruido, y que en el avance de las tropas aliadas han sido ocupados más de 40 pueblos.

El enemigo, en vista de que persistían los progresos británicos hacia Cambrai, continuó en su retirada.

El martes empezó el enemigo una operación, sin conseguir su objetivo.

El miércoles se apoderaron las tropas británicas de San Quintín, a pesar de la resistencia que opuso el adversario, y llegaron hasta los pueblos que el ejército alemán incendió antes de abandonarlos, y que estaban ardiendo.

Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Parte oficial francesa

En la región Norte de Tergiers hemos ensanchado nuestras posiciones del E. del canal de San Quintín, después de un violentísimo combate, y hemos arrojado al enemigo de varios puntos importantes, que defendían con energía.

Al Sur de Oise y Norte de Soissons hemos progresado igualmente durante la noche, y ocupamos varios pueblos, a pesar de las vivas acciones del enemigo.

En la región de Vregny dimos un golpe de mano al Norte de Berry au Bac, y cogimos prisioneros.

Dan fracaso, gracias a nuestro fuego, arias tentativas de los alemanes contra nuestros pequeños puestos, hacia Fontaine aux Charnes, Argona al Este del camino de Saint Souple, en Stwahillaine y en el bosque de Courrières.

En todo el resto del frente, la noche tranquila.

Parte oficial francesa de la noche

En la línea de San Quintín hubo encuentros entre patrullas y combates de escasa importancia al Norte de Bailion.

Entre el Somme y el Oise, los alemanes intentaron diferentes veces aminorar movimientos de reacción, con objeto de expulsar a nuestras tropas de la orilla Este del canal de San Quintín, pero se resultaron inútiles, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Todos los ataques alemanes en diversos puntos del frente han sido evitados por nuestro fuego de artillería.

En La Perre, los alemanes emprendieron un ataque, generalizándose la lucha, que terminó con la más completa derrota del enemigo.

(Sigue a la cuarta página.)

Confusiones radiotelegráficas

servicio exclusivo para "Las Provincias"

De 7 de la tarde a 6 de la madrugada

Información inglesa

DE POLDHU A ARANJUEZ

Parte oficial inglesa

Un comunicado inglés dice que la mitad del frente de retirada alemana está destruido, y que en el avance de las tropas aliadas han sido ocupados más de 40 pueblos.

El enemigo, en vista de que persistían los progresos británicos hacia Cambrai, continuó en su retirada.

El martes empezó el enemigo una operación, sin conseguir su objetivo.

El miércoles se apoderaron las tropas británicas de San Quintín, a pesar de la resistencia que opuso el adversario, y llegaron hasta los pueblos que el ejército alemán incendió antes de abandonarlos, y que estaban ardiendo.

Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Parte oficial francesa

En la región Norte de Tergiers hemos ensanchado nuestras posiciones del E. del canal de San Quintín, después de un violentísimo combate, y hemos arrojado al enemigo de varios puntos importantes, que defendían con energía.

Al Sur de Oise y Norte de Soissons hemos progresado igualmente durante la noche, y ocupamos varios pueblos, a pesar de las vivas acciones del enemigo.

En la región de Vregny dimos un golpe de mano al Norte de Berry au Bac, y cogimos prisioneros.

Dan fracaso, gracias a nuestro fuego, arias tentativas de los alemanes contra nuestros pequeños puestos, hacia Fontaine aux Charnes, Argona al Este del camino de Saint Souple, en Stwahillaine y en el bosque de Courrières.

En todo el resto del frente, la noche tranquila.

Parte oficial francesa de la noche

En la línea de San Quintín hubo encuentros entre patrullas y combates de escasa importancia al Norte de Bailion.

Entre el Somme y el Oise, los alemanes intentaron diferentes veces aminorar movimientos de reacción, con objeto de expulsar a nuestras tropas de la orilla Este del canal de San Quintín, pero se resultaron inútiles, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Todos los ataques alemanes en diversos puntos del frente han sido evitados por nuestro fuego de artillería.

En La Perre, los alemanes emprendieron un ataque, generalizándose la lucha, que terminó con la más completa derrota del enemigo.

(Sigue a la cuarta página.)

británico el envío a España de 150.000 toneladas de carbón mensuales, a cambio de la exportación de diversos productos españoles.

El marqués de Cortina marchará a Londres el próximo domingo ó el lunes de la semana entrante.

Bienes.

Los Reyes a Madrid

Madrid 22, a las 11'30 noche.

Un despacho de Sevilla comunicó, que han marchado los Reyes a Madrid. Se atribuyó a Sus Majestades una entusiasta despedida.

ESTRENOS

Madrid 22, a las 11'15 madrugada.

En el teatro Español se ha verificado el estreno de una obra de Pedro de Répide, titulada *Veteranos*, que gustó.

También ha sido estrenada la comedia en tres actos *La abadesa de Hontanares*, original de los señores Montesinos y Ribón.

Esta obra obtuvo un gran éxito.

La guerra europea

Madrid 22, a las 1'30 madrugada.

Un discurso de M. Ribot

Telegrafian de París que después de la declaración del nuevo ministerio en la Cámara, se ha puesto sobre la mesa el debate sobre política general.

M. Ribot pronunció un discurso sobre las operaciones militares, diciendo que la situación es muy halagadora, pero que sin embargo no hay que creer que la guerra esta ya en su término.

El repique alemán puede ser el preludio de nuevos ataques, y por ello es prematuro hablar de las condiciones de paz futura.

Francia no es una nación ávida de conquistas.

Queremos nuestras antiguas provincias y garantías de una paz duradera.

Pero esto

Al Sur del Oise, nuestras tropas francesas...

tos destacamentos, en un ataque, se abrieron...

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Desde las 9 de la noche...

San Valero, y en la solemne reserva y bendición...

El vapor francés Farremen, de los señores J. y A. Lamaiguere...

Telegrama recibido por D. Victor Almirante...

Información italiana

DE COLTANO A ARANJUEZ

Parte oficial italiano. Durante la noche del 21 han sido rechazadas...

Información alemana

DE NAUEN A ARANJUEZ

Parte oficial alemana. Teatro Occidental. Entre el Somme y Nissy...

Crónica teatral

APOLLO

Ayer se estrenó otra revista de Penella...

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

Las bajas presiones (752 milímetros) siguen...

CRONICA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. San Victoriano, mártir, y Santo Toribio...

NOTA DE SANTA MARIA

El sermón de hoy, como viernes, en la misa...

Sección Comercial

Las subsistencias

La cotización oficial de las subsistencias en esta ciudad...

Información marítimo-frutera

BUQUES ENTRADOS. El vapor español Isleño, de la Isla de Mallorca...

RECAUDACION

El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio veterinar...

RECAUDACION

El vapor Vicente Ferrer, de la Compañía Transmediterránea...

Movimiento bursátil

Table with columns for various financial indicators like '4 por 100 interior', 'Amortizable 4%', etc.

Agua de Cestona. Unicas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del Hígado, Intestinos, Riñones, Estreñimiento y Estómago.

Anémicos. Se combate alimentándose con la CARNE CASTELL. Compañía Transmediterránea.

BUQUES. Línea de vapores Ybarra y Compañía, S. en C., de Sevilla.

Clinica Mateos. Del Instituto Rubio de Madrid.

VINO Y JARABE DE DUSART. al Lactofosfato de Cal.

ROB-DEPURATIVO-XARRIE. Tratamiento que deben preferir las madres...

Reumatismo Dolores Gota Artritis. TURBACIONES DE LA CIRCULACION. CURACION RADICAL.

Lapidas. L'IDEAL. Chocolates.

Gran local. En el centro de Ruzafa se alquila un gran local...

Modista. Se costuras chubas y sporting. Gestiono.

Ganga. Se venden varios escotes de botas. Maquina para riego.

Metabol Winkel. Absolutamente vegetal. FARMACIA DE SAN JOSE.

Banco Hipotecario de España. Delegación del reino de Valencia.

Be Alemania. Ama de gobierno. Notas de viaje.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA. Línea al Rio de la Plata y al Brasil.